

Service communication
Tél. : 24 66 40

Jeudi 7 novembre 2019

INVITATION PRESSE

Exposition ***La grande Lessive et Lecture et oralité***
Un projet pédagogique des écoles primaires

La direction de l'Enseignement de la Nouvelle-Calédonie présente l'exposition *La grande lessive* dans les écoles primaires publiques de la Nouvelle-Calédonie le vendredi 22 novembre 2019 . Près de 3000 élèves participent à ce projet.

La grande lessive est une installation artistique éphémère dont l'objectif principal est le développement de l'enseignement et de la pratique artistique.

Deux fois dans l'année, les classes inscrites sont invitées à accrocher des productions plastiques sur des cordes à l'aide de pinces à linge.

Le thème de cette première édition est « **Nos lectures en images** ». Ce thème a permis aux enseignants d'engager les élèves à s'exprimer plastiquement à partir des lectures faites en classe (contes, albums, récits historiques ou documentaires..). Les enseignants engagés dans le projet « **Lecture et oralité** » proposeront ce jour-là à leurs élèves de lire à haute voix des extraits choisis devant leurs camarades et leurs parents.. Ces paroles écrites oralisées se rencontreront, se partageront au sein des écoles. Ce projet, inscrit dans le cadre de la prévention de l'illettrisme, permet à l'école de remplir une de ses missions : apprendre aux élèves à lire et à comprendre l'écrit.

C'est l'aboutissement d'un trimestre de travail mené dans le cadre du parcours d'éducation artistique et culturelle des écoles primaires publiques du territoire auprès des élèves des trois cycles de l'école primaire (de la petite section au CM2).

Le développement de la créativité des élèves est engagé au travers de rencontres avec des œuvres et des artistes, de pratiques artistiques diverses (dessin / peinture / collage / arts numériques) et de connaissances liées à l'enseignement de l'histoire des arts.

Tous les projets ont été articulés avec un enseignement en langue orale afin d'enrichir le vocabulaire spécifique lié aux arts mais aussi de permettre aux élèves, dans le cadre d'une approche sensible, d'exprimer leurs ressentis lors de rencontres avec des œuvres.

La direction de l'enseignement de la Nouvelle-Calédonie a proposé aux enseignants concernés des documents d'accompagnement à la mise en œuvre de ce projet et des suivis par les conseillers pédagogiques de circonscription ont été mis en œuvre.





